

BAB VII

KESIMPULAN DAN SARAN

7.1 Kesimpulan

Dari hasil analisis yang dilakukan didapati bahwa penyebab utama dari kurangnya konektivitas pada Cikapundung adalah karena masalah aksesibilitas dan visual. Aksesibilitas yang terbilang cukup sulit untuk di capai dari area PKL permanen di Seberang Plaza membuat orang enggan untuk datang dan menikmati Cikapundung *Riverspot*. Sedangkan aspek visual menyebabkan hilangnya antusias orang untuk datang dikarenakan sulitnya visual yang dapat terjalin antara Cikapundung dengan simpul kegiatan sekitar. Kurangnya orang yang datang ini menyebabkan aktivitas pertunjukan kostum lebih terjadi pada jalan asia afrika yang lebih sering dilewati dan didatangi orang.

Walaupun begitu penyebab matinya Cikapundung *Riverspot* bisa dikarenakan faktor lain di luar arsitektur. Isu hilangnya konektivitas hanya sebagian masalah yang terjadi di Cikapundung *Riverspot*. Namun penelitian ini hanya membatasi aspek yang berkaitan dengan arsitektur saja, yaitu elemen fisik dan konektivitas.

7.2 Saran

Saran untuk meningkatkan konektivitas pada aspek sirkulasi adalah dengan membuat akses frontal atau langsung dari PKL menuju Plaza seperti menambahkan jembatan yang membelah sungai cikapundung, sehingga pengunjung yang sedang makan atau berjalan di daerah cikapundung barat dapat langsung menuju Cikapundung dengan mudah aman dan cepat. Hal tersebut selain dapat mempercepat sirkulasi juga dapat memberikan view langsung menuju Plaza sehingga orang akan dengan mudah melihat kondisi plaza sehingga menambah keinginan untuk mendatangi plaza.

Menambahkan signage atau penanda untuk orang yang datang dari arah asia afrika, sehingga intensitas orang yang datang ke kawasan asia afrika lebih banyak agar para pelaku pertunjukan kostum dapat beralih menuju Cikapundung *Riverspot* dan menghidupkan Kembali Cikapundung *Riverspot* sebagai ruang publik.

Kedua saran tersebut menjadi terhubung karena dengan adanya jembatan yang menghubungkan antara PKL Permanen dengan Cikapundung *Riverspot* membuat orang yang sedang beraktivitas di daerah tersebut dapat dengan mudah mengakses plaza sehingga meningkatkan intensitas aktivitas di Cikapundung. Dengan naiknya intensitas di area plaza

dapat membuat para pelaku pertunjukan kostum untuk beraktivitas di area plaza dengan berinteraksi dengan orang yang sedang duduk, makan atau bersantai.



DAFTAR PUSTAKA

Peraturan

Peraturan Presiden Nomor 16 tahun 2021 Tentang Peraturan Pelaksanaan Undang-Undang Nomor 28 tahun 2002 Tentang Bangunan Gedung.

Peraturan Menteri Pekerjaan Umum Nomor 12/PRT/M/2009 Tentang Pedoman Penyediaan dan Pemanfaatan Ruang Terbuka Non Hijau di Wilayah Kota/Kawasan Perkotaan.

Peraturan Menteri Pekerjaan Umum Nomor 05/PRT/M/2008 Tentang Pedoman Penyediaan dan Pemanfaatan Ruang Terbuka Hijau Kawasan Perkotaan.

Buku

Carr, S. (1992). *Public Space*. Victoria: The Press Syndicate of the University of Cambridge.

Carmona, M. (2003). *Public Places – Urban Spaces: The Dimensions of Urban Design*. Burlington: Architectural Press.

Ching, F.D.K (1979). *Architecture: Form space & Order*. Melbourne: Litton Educational Publishing, Inc..

Jurnal

Rahmiati, Desti. (2017). Kajian Elemen Pembentuk Ruang Kota Pada Ruang Terbuka Publik Kota. *Skripsi*. Program Studi Arsitektur Universitas Indo Global Mandiri. Palembang.

Elviana, Eva. (2016). Elemen Pembentuk Ruang Terbuka di Lingkungan Perumahan Sederhana. *Skripsi*. Program Studi Arsitektur Universitas Pembangunan Nasional Veteran. Surabaya.

Andiyan dkk. (2021). Post Occupancy Evaluation (POE) Pada Bangunan Rusun di Prov.Banten (Studi Kasus “Pembangunan Rusun MBR di Prov.Banten). *Jurnal Arsitektur Archicentre*, 4(1), 14–34.

Internet

E-journal. n.d. Ruang publik. [online] Available at: <<https://e-journal.uajy.ac.id/11311/4/3MTA02155.pdf>> [Accessed 29 September. 2023].

Berita. n.d. Sejarah Singkat Kota Bandung. [online] Available at: <<https://berita.prokopim.Bandung.go.id/berita/sejarah-singkat-kota-Bandung-dari-krapyak-cipaganti-hingga-jalan-pos>> [Accessed 28 September. 2023].

Berita. n.d. Sungai Cikapundung, Sungai Purba yang Kini Modern. [online] Available at: <<https://berita.prokopim.Bandung.go.id/profil/sungai-Cikapundung-sungai-purba-yang-kini-modern#:~:text=Sungai Cikapundung yang merupakan sungai,Lembang di utara Kota Bandung.>>> [Accessed 27 September. 2023].

Slideshare. n.d. Elemen Pembentuk Ruang Kota (Urban design). [online] Available at: <<https://slideshare.net/BennyIskandar/4-elemen-urban-design>> [Accessed 12 October. 2023].

Elib. n.d. Urban Design. [online] Available at: <<https://elib.unikom.ac.id/files/disk1/584/jbptunikompp-gdl-muhammadyu-29151-8-08.bab-i.pdf>> [Accessed 15 October. 2023].

E-journal. n.d. Pengertian Ruang Publik. [online] Available at: <<https://e-journal.uajy.ac.id/10437/3/2MTA02221.pdf>> [Accessed 22 October. 2023].

